

Los "Cuentatrapos" hicieron ganar importante premio a Víctor Carvajal

Cien mil ejemplares de su libro "Cuentatrapos" vendidos a lo largo de siete años, en doce sucesivas ediciones, permitieron a Víctor Carvajal convertirse en el primer chileno ganador de la "Placa de plata", distinción que anualmente Ediciones SM otorga a los escritores que sobrepasan esa cifra de venta.

"Este es un estímulo muy importante para mí", contó el novelista y dramaturgo, que con este volumen de ocho cuentos para niños ganó en 1984 el concurso literario "El barco de vapor" convocado por la Fundación Santa María de España.

En ese momento él residía en Ecuador, donde trabajaba como profesor de teatro en la universidad. "El libro lo había escrito meses antes en Alemania, inspirado en una exposición de ilustraciones muy ingenuas que me hicieron pensar: ¡aquí hay historias por contar! Pero aunque lo hice fuera del país, es una obra



La obra del chileno Víctor Carvajal ha vendido cien mil ejemplares desde su publicación, en 1985.

fundamentalmente chilena, hecha con la nostalgia de la lejanía".

Pese a que todos los protagonistas de sus relatos son niños, Carvajal siempre pensó que se trataba de una obra para adultos. Poco a poco se fue convenciendo de lo contrario y decidió probar suerte en el certamen, "sin muchas esperanzas, ya que yo era absolu-

tamente ignorante en literatura infantil". El jurado le dio el primer lugar y lo convirtió así en el primer chileno en ganar ese importante galardón.

Con numerosas publicaciones teatrales y poéticas en Europa, donde residió siete años, Carvajal regresó al país en 1985. Los relatos de "Cuentatrapos", explicó, tienen como punto en co-

mún la marginalidad de sus protagonistas. "Son niños de cualquier población nuestra, que se ven enfrentados a diversas problemáticas como resultado de la vida de sus padres. Son historias reales, de menores que viven realidades dolorosas, pero en todos los cuentos hay una salida positiva, esperanzadora".

Por esas cosas de la vida, la obra nunca se ha impreso en Chile. Pero se encuentra a la venta en nuestro país desde 1987, en una edición española, y cuesta en librerías unos 1.800 pesos. Víctor Carvajal contó que, aunque no forma parte de los programas de estudio obligatorios, ha tenido "muy buena acogida" en los alumnos de entre 10 a 14 años.

El escritor recibirá la "Placa de plata" de manos de Federico Ibáñez, director general del Libro y Bibliotecas de España, el próximo jueves a las 18 horas, en la Estación Mapocho.

● Angélica Rivera

000196545

AA4147 Ullinos molinos 12-111-1993 P 35

Los "Cuentatrapos" hicieron ganar importante premio a Víctor Carvajal [artículo] Angélica Rivera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rivera, María Angélica

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los "Cuentatrapos" hicieron ganar importante premio a Víctor Carvajal [artículo] Angélica Rivera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile